

Statistics  
CanadaStatistique  
Canada

## service bulletin

## bulletin de service

Road  
transport

For further information write to  
Transportation and Communications Division  
Ottawa, K1A 0V5 Phone (613) 996-9274

Transport  
routier

Pour de plus amples renseignements prière de vous adresser  
à la Division des transports et des communications  
Ottawa, K1A 0V5 ou composer (613) 996-9274

Vol. 6, No. 2

ROAD MOTOR VEHICLES-REVENUESRECETTES AU TITRE DES VÉHICULES  
AUTOMOBILES ROUTIERS

1975

The tables in this report show revenues earned by provincial, territorial and federal governments from motive fuel taxes, vehicle registration fees, drivers' licence fees, and other motor vehicle related charges during the 1975 fiscal year. This fiscal year covers the period from April 1, 1975 to March 31, 1976.

Total provincial and territorial revenues in the 1975 fiscal year amounted to \$2,081 million, up 5.0% from \$1,982 million in 1974. The bulk of these revenues came from taxes on motive fuel which showed a gain of 4.8% to \$1,505 million, while the second largest item, vehicle registration fees, rose 3.0% to \$474 million in 1975.

Provincial and territorial increases varied from a low of 1.9% in Saskatchewan to a high of 13.8% in British Columbia. Most of the British Columbia increase may be attributed to a 13.3% increase in the tax rate on gasoline and an 11.8% increase in the tax rate on diesel fuel. A table of provincial and territorial fuel tax rates is available upon request.

With the Federal Gasoline Excise Tax beginning on June 24, 1975, Federal revenues were recorded for the first time since the 1940's. This tax is applied at the rate of 10¢ per gallon to gasoline consumed on public roads and streets in non-commercial activities. Revenue from this tax from the date of its introduction until the fiscal year end on March 31, 1976 totalled \$425 million.

April - 1977 - Avril  
5-3509-544

Les tableaux de cette publication présentent les recettes des administrations provinciales, territoriales et fédérale provenant des taxes sur les carburants, des frais d'immatriculation, de permis de conduire et d'autres frais perçus au titre des véhicules automobiles au cours de l'année financière allant du 1<sup>er</sup> avril 1975 au 31 mars 1976.

Les recettes totales des provinces et territoires sont passées de \$1,982 millions en 1974 à \$2,081 millions en 1975, une augmentation de 5.0%. La plupart de ces recettes provenaient des taxes sur les carburants qui se sont accrues de 4.8% pour atteindre \$1,505 millions; les frais d'immatriculation, classés au deuxième rang, ont augmenté de 3.0% pour s'établir à \$474 millions en 1975.

Les augmentations des provinces et territoires ont varié d'un plancher de 1.9% en Saskatchewan à un plafond de 13.8% en Colombie-Britannique. La plus grande partie de l'augmentation en Colombie-Britannique peut être attribuable à une hausse de 13.3% du taux de la taxe sur l'essence et d'une montée de 11.8% du taux de la taxe sur le carburant diesel. On peut se procurer, sur demande, les taux de la taxe des provinces et territoires sur le carburant.

La taxe d'accise sur l'essence imposée par l'administration fédérale le 24 juin 1975 au taux de 10¢ par gallon d'essence consommée par les véhicules routiers non commerciaux, a rapporté à cette dernière des recettes, enregistrées pour la première fois depuis les années 1940, totalisant \$425 millions pour la période terminée le 31 mars 1976.

Changes have been made in this issue in the detail shown and in the format of presentation of the data. The motive fuel tax revenue, which is the largest revenue item, has been moved to the top line or left hand column in the following tables. The historical table has been reduced to a ten-year series. In Table 3, additional detail has been broken out with respect to the different sources of registration and related revenues. The item showing commissions allowed gasoline agents has been dropped as this charge is gradually being phased out.

When comparing 1975 figures with those shown for 1974 in Volume 5 Issue No. 3 of this Service Bulletin, the following relationships should be kept in mind. In Table 3, Items 2, 3 and 4 in 1975 can be compared to the first item "Motor Vehicle and Operators Licences and Fees" in Table 1 on the 1974 bulletin. In the same table, Items 7 and 9 in the 1975 release are comparable with "Miscellaneous Revenues - Other" on the 1974 table.

For further information, please contact Mr. R. Staveley (613-996-9271) Transportation and Communications Division, Statistics Canada, Ottawa, K1A 0T6.

Note: Following the 1973 issue, Annual Catalogue 53-220 "The Motor Vehicle: Part IV - Revenues" was discontinued. Data formerly shown in Catalogue 53-220 will be published in the Road Transport Service Bulletin, Catalogue 53-006, and will appear in the annual publication, "Road and Street Length, and Financing" Catalogue 53-201.

Dans la présente édition, on a apporté des modifications aux données et à leur présentation. On a placé les recettes provenant des taxes sur les carburants, classées au premier rang, à la ligne supérieure ou colonne de gauche des tableaux qui suivent. Le tableau chronologique a été réduit à dix ans. Au tableau 3, des données supplémentaires ont été ventilées selon les différentes sources de recettes d'immatriculation et recettes connexes. Le poste présentant les commissions versées aux agents a été supprimé du fait qu'elles sont en voie d'être éliminées.

En comparant les chiffres de 1975 avec ceux de 1974 illustrés au n° 3 du volume 5, il convient de se rappeler ce qui suit: au tableau 3, les postes 2, 3 et 4 de 1975 peuvent être rapprochés au premier poste "Immatriculations des véhicules automobiles et permis de conduire" du tableau 1 du bulletin de 1974. Dans le même tableau, les postes 7 et 9 de la publication de 1975 peuvent être comparés aux "Recettes diverses - Autres" du tableau de 1974.

Pour plus de renseignements, veuillez communiquer avec M. R. Staveley (613-996-9271), Division des transports et des communications, Statistique Canada, Ottawa, K1A 0T6.

Nota: Après l'édition de 1973, on a cessé de publier le bulletin intitulé "Véhicules à moteur: Partie IV - Recettes" (n° 53-220 au catalogue). Les statistiques qui y étaient présentées paraîtront dans le Bulletin de service Transport routier (n° 53-006 au catalogue) et dans la publication "Voies publiques: Longueur et financement" (n° 53-201 au catalogue).

TABLE 1. Summary Data - Road Motor Vehicle Revenues, 1975 and 1974

TABLEAU 1. Données récapitulatives - Recettes des véhicules automobiles routiers, 1975 et 1974

	Revenues 1975 - Recettes, 1975	Revenues 1974 - Recettes, 1974	Percentage increase - Taux d'accroissement %
dollars			
<u>Provincial and territorial revenue - Recettes des provinces et territoires</u>			
Newfoundland - Terre-Neuve .....	43,185,264	40,345,887	7.0
Prince Edward Island - Île-du-Prince- Édouard .....	10,864,999	10,262,094	5.9
Nova Scotia - Nouvelle-Écosse .....	76,722,487	72,569,769	5.7
New Brunswick - Nouveau-Brunswick .....	62,675,358	59,329,627	5.6
Québec .....	576,225,067	542,496,575	6.2
Ontario .....	813,513,658	796,416,982	2.1
Manitoba .....	77,312,389	73,355,826	5.4
Saskatchewan .....	68,655,067	67,378,665	1.9
Alberta .....	123,809,363	118,368,996	4.6
British Columbia - Colombie-Britannique	219,833,605	193,117,078	13.8
Yukon .....	4,920,246	4,649,917	5.8
Northwest Territories - Territoires du Nord-Ouest .....	3,357,069	3,242,961 <sup>F</sup>	3.5
Canada, total .....	2,081,074,572	1,981,534,377 <sup>F</sup>	5.0
<u>Federal revenue - Recettes, administration fédérale</u>			
Gasoline excise tax - Taxe d'accise sur l'essence: Canada, total .....	425,096,042(1)	-	-

(1) Includes revenue for period from June 24, 1975 to March 31, 1976. Breakdown by province and territory not available. - Comprend les recettes pour la période du 24 juin 1975 au 31 mars 1976. La ventilation par province et territoire n'est pas publiée.

TABLE 2. Provincial and Territorial Revenues from Motive Fuel Taxes, Vehicle Registration Fees, Drivers Licence Fees, and Other Motor Vehicle Related Charges, 1966-1975

TABLEAU 2. Recettes des provinces et territoires provenant des taxes sur les carburants, frais d'immatriculation, permis de conduire et autres recettes connexes, 1966-1975

Year - Année	Motive fuel taxes(1) - Taxes sur les carburants(1)	Registrations, licences and other revenues - Immatriculations, permis de conduire et autres recettes	Total
dollars			
1975 .....	1,505,397,166	575,677,406	2,081,074,572
1974 .....	1,436,256,459	545,277,918	1,981,534,377 <sup>F</sup>
1973 .....	1,405,416,594	520,791,267	1,926,207,861
1972 .....	1,263,430,732	481,660,840	1,745,091,572
1971 .....	1,157,851,098	429,457,536	1,587,308,634
1970 .....	1,062,385,268	398,985,473	1,461,370,741
1969 .....	1,009,522,305	384,384,306	1,393,906,611
1968 .....	935,287,591	342,697,328	1,277,984,919
1967 .....	781,812,992	278,709,993	1,060,522,985
1966 .....	733,711,023	256,388,229	990,099,252

(1) After deduction of refunds and commissions paid to agents. - Après déduction des remboursements et commissions versés aux agents.



TABLE 3. Provincial and Territorial Revenues from Motive Fuel Taxes, Vehicle Registration Fees and Other Road Related Charges, 1975  
(Covers fiscal year April 1, 1975 to March 31, 1976)

No.		Canada	Newfoundland - Terre-Neuve	Prince Edward Island - Île-du- Prince- Édouard	Nova Scotia - Nouvelle- Écosse	New Brunswick - Nouveau- Brunswick	Québec
1	Motive fuel taxes - Net(1)	1,505,397,166	34,279,964	8,219,308	56,038,671	46,216,319	419,771,055
	Revenues from motor vehicle registrations, drivers licences and other fees:						
2	Passenger automobile registrations.	254,989,635(2)	2,742,652	1,373,335	8,677,578	7,909,929(2)	74,049,945
3	Truck, bus and other vehicle registrations.	219,048,605(2)	3,800,102	720,473	8,605,119	6,630,018(2)	56,500,240
4	Drivers' and chauffeurs' licences.	29,001,866	689,689	139,388	1,146,256	646,450	9,861,779
5	Public service vehicle fees.	23,900,534(2)	237,907	88,904	431,411	(2)	8,220,630
6	Total .....	526,940,640	7,470,350	2,322,100	18,860,364	15,186,397	148,632,594
	Miscellaneous road-related revenues:						
7	Garage and service station licences.	1,467,769	15,120	13,445	168,509	75,916	633,486
8	Fines for infractions of provincial or territorial motor vehicle acts.	39,827,059(3)	1,324,688	219,726	771,232	864,415	5,916,156
9	In transit licences, duplicate licences and other.	7,441,938	95,142	90,420	883,711	332,311	1,271,776
10	Total .....	48,736,766	1,434,950	323,591	1,823,452	1,272,642	7,821,418
11	Grand total .....	2,081,074,572	43,185,264	10,864,999	76,722,487	62,675,358	576,225,067

(1) After deduction of refunds and commissions paid to agents.

(2) Public service vehicle fees are included under registrations for New Brunswick and Saskatchewan.

(3) Figures incomplete due to unavailability of data for Manitoba and British Columbia.

(4) Distribution of Northwest Territories registration and licence fees has been estimated.

(5) No license required or licence free of charge.

TABLEAU 3. Recettes des provinces et territoires provenant des taxes sur les carburants, frais d'immatriculation et autres recettes connexes, 1975  
(Vise l'année financière allant du 1<sup>er</sup> avril 1975 au 31 mars 1976)

Ontario	Manitoba	Saskatchewan	Alberta	British Columbia — Colombie-Britannique	Yukon	Northwest Territories — Territoires du Nord-Ouest		N <sup>o</sup>
577,986,806	58,205,912	45,329,084	82,429,202	170,910,080	3,384,029	2,626,736	Taxes sur les carburants - Montant net(1).	1
							Recettes provenant des immatriculations, permis de conduire et autres frais:	
108,124,344	7,720,608	8,322,261(2)	14,354,684	21,515,113	129,959	69,227(4)	Immatriculations des voitures particulières.	2
81,027,860	4,878,514	11,113,628(2)	20,237,555	24,528,321	656,900	349,875(4)	Immatriculations des camions, autobus et autres véhicules.	3
9,849,539	1,634,507	1,002,402	1,984,752	1,972,877	43,381	30,846(4)	Permis de chauffeurs et de conducteurs.	4
8,917,226	4,655,120	(2)	250,386	769,425	214,771	114,754(4)	Droits de transport public.	5
207,918,959	18,888,749	20,438,291	36,827,377	48,785,736	1,045,011	564,702(4)	Total .....	6
							Recettes connexes diverses:	
326,750	— (5)	9,753	122,400	102,390	— (5)	— (5)	Permis pour garages et stations-service.	7
26,729,431	..	1,377,573	2,395,018	..	153,276	75,824	Amendes pour infractions aux lois des provinces et territoires concernant les véhicules automobiles.	8
581,982	217,728	1,500,366	2,035,366	35,399	337,930	89,807(4)	Permis de conduire temporaires, duplicatas et autres	9
27,607,883	217,728	2,887,692	4,552,784	137,789	491,206	165,631	Total .....	10
813,513,658	77,312,389	68,655,067	123,809,363	219,833,605	4,920,246	3,357,069	Total général ....	11

(1) Après déduction des remboursements et commissions versées aux agents.

(2) Droits de transport public compris dans les immatriculations pour le Nouveau-Brunswick et la Saskatchewan.

(3) Chiffres incomplets du fait que les données pour le Manitoba et la Colombie-Britannique n'existent pas.

(4) La répartition des frais d'immatriculation et de permis de conduire des Territoires du Nord-Ouest a fait l'objet d'une estimation.

(5) Aucun permis requis au paradis délivré sans frais.

STATISTICS CANADA LIBRARY  
BIBLIOTHÈQUE STATISTIQUE CANADA



1010704838